
Большое спасибо, уважаемые друзья. Вы знаете, я, как и многие другие участники 

сегодняшнего совещания, услышал для себя очень много нового. Я бы попытался 

охарактеризовать то, что я услышал, как перекладывание с больной головы на здоровую. 

Я потом, может быть даже, попробую поставить такой метафорический диагноз. Но 

сначала к цифрам и к данным. Сегодня бОльшая часть вопросов, которая поднималась 

уважаемыми депутатами ЗС, - это здравоохранение. Я себе их все сохранил и могу пройти 

по каждому. Но я вот приведу лишь несколько цифр, которые дают понять, о чем идет 

речь.  

Сегодня, как вы знаете, существует федеральная программа, программа государственных 

гарантий оказания помощи гражданам Российской Федерации. Эта программа 

предусматривает выделение из федерального бюджета средств, которые, в пересчете на 

душу населения, составляют 4050 рублей. Запомните эту цифру. Это сделало наше 

доблестное правительство, это сделала наша любимая партия «власти».  

Теперь давайте посмотрим, что же можно сделать за эти деньги, что сегодня ставится в 

упрек областной администрации.  

Согласно нормативам, которые правительство же дает, на эти деньги мы можем позволить 

себе 0,3 вызова скорой помощи в год. Это норматив федеральный. А, памятуя о том, что, 

сегодня же приводилась цифра, у нас каждый шестой, а во многих районах каждый пятый 

житель области, старше шестидесяти пяти лет, можно представить себе, какую за эти 

деньги можно оказать медицинскую помощь. Эта программа предусматривает следующие 

стоимости. И, кстати, сегодня, когда эта цифра приводилась, мы говорим, смотрите, 

например, койко-денег по программе – 1100 рублей, а у нас – 910. Так у нас дешевле, мы 

экономим. Но давайте вернемся к цифрам. Смотрите.  

Вызов скорой помощи – 4050 рублей всего выделяется на человека из федерального 

бюджета. Вызов скорой – 1710 рублей – один вызов. Далее. Посещение амбулаторного 

поликлинического учреждения – 218, 1 рубля. Один койко-день в больничном 

учреждении – 1167 рублей. Это деньги, которые дает федеральное Правительство.  

Теперь давайте вспомним, сегодня мы говорим о том, что закрываются ФАПы, и 

снизилось количество медицинских учреждений. Я напомню еще одну цифру, которая 

приводилась еще год назад и два года назад – 40 % мед.учреждений, которые были 

построены еще в советские времена, которые никто и никогда не ремонтировал и на это не 

выделялись никогда деньги из федерального бюджета, они развалены. И мы удивляемся 

тому, что они закрываются. Знаете, это какой-то фарс, простите меня. Если нет денег, если 

государство на федеральном уровне экономит на наших пенсионерах, экономит на нашем 

здоровье… Один пример всего, на федеральном уровне, вопреки тому, что требует много 

лет «Справедливая Россия», 4 % ВВП выделяется на здравоохранение. Для сравнения, в 

США – 12 %, Великобритания – 11 %, Германия – 10,2 %. А мы тратим в 4 раза ниже и 

потом удивляемся, как же это у нас такое низкое здравоохранение, какой у нас странный 

губернатор: посмотрите, у него разваливаются медицинские учреждения, у него 

недостаточная зарплата врачам. Откуда ее взять, вы развалили здравоохранение по всей 

стране, уважаемая партия власти! Развалили! А теперь пытаетесь переложить с больной 

головы на здоровую.  

Тоже самое… я вернусь сейчас конкретно к пунктам, которые обозначались… 

Скорая помощь в Вяткино недостаточная. Да, конечно, друзья мои. Если по городу 1167 

рублей стоит приезд скорой помощи… я был в Вяткино, я представляю себе, там 3 года 

разваленная «буханка» скорой помощи едет 40 километров в одну сторону и 60 – в 

другую. Благодаря вашему финансированию. Давайте посмотрим на то, что у нас низкая 

зарплата врачей. Сегодня более половины средств, которые федералы выделяют, идет на 

зарплату мед.персонала. И это проблема не региональная, это проблема федеральная. И не 

надо ее перекладывать. Тоже самое происходит в Челябинской области, где губернатор и 

единоросс. Та же самая критика в Московской области и в Ивановской. И это 



справедливая критика. Только ее надо адресовать в Минздравосоцразвития и нашему 

«доблестному» правительству, а не региональному уровню.  

 

Давайте поговорим с вами дальше. Мед.оборудование, которое лежит на складе. Друзья 

мои, не нужно быть кандидатом медицинских наук, чтобы понять одну простую вещь и об 

этом, кстати, наконец-то поняла Татьяна Голикова, которая поддерживала во время 

выборов и снималась в роликах «ЕР» и я думаю, что нетрудно будет прислать ей еще одну 

возмущенную телеграмму по этому поводу.  

 

Друзья мои, посмотрите. Компьютерный томограф – это высочайшей сложности 

оборудование. Во всех странах мира наши коллеги-доктора, которые умеют пользоваться 

этой техникой, они едут и проходят стажировку на фирме-изготовителе. Когда мы 

присылаем такое сложное оборудование в регионы, не давая ни одного компетентного 

специалиста, извините, - это все равно, что ноутбуком забивать гвозди.  И сегодня наше, 

опять-таки, доблестное правительство наводнило томографами нас по завышенным 

ценам…по этому поводу на федеральном уровне уголовные дела возбуждаются… а потом 

мы говорим, слушайте, а почему в регионах ни один, закончивший 50 лет назад ВУЗ, 

доктор не в состоянии с томографом разобраться? Но это чисто дела департамента 

здравоохранения, ну как же так, не научили, должен был руководитель департамента 

пойти и показать, как этим пользоваться.  

 

Я могу бесконечно  продолжать этот список…  

 

Сколько построили школ, друзья мои? Да та же самая проблема. Мы сегодня живем в 

условиях, когда наша федеральная власть ведет себя как «оголтелый капиталист». Я не 

хочу иронизировать чрезмерно… 

Так вот, друзья мои, посмотрите, на федеральном уровне сегодня сокращаем расходы на 

образование, на здравоохранение, на весь социальный пакет, отдых школьникам и т.д. 

Зато мы все загоняем в нанотехнологии, а потом удивляемся, почему в регионах нет денег. 

Это прямое отношение к обсуждаемому вопросу.  

 

Дальше, друзья мои. Сегодня говорили некоторые депутаты-коллеги о том, что, почему же 

такие люди приходят в некоторых муниципальных образованиях к власти. Я думаю, что 

когда к власти приходили главы в результате выборов, самое справедливое было бы нам 

задавать вопрос самим себе как избирателям, почему мы избрали того и другого. Но 

теперь нас лишили вообще этого права в области. Теперь мы приходим к практике 

назначенцев и давайте еще посмотрим, чем это все закончится. Добром это, мой прогноз, 

не закончится. И вы будете задавать вопрос, почему у нас два таких муниципальных 

образования в разных местах. 

Далее. К разговорам о пожарах и торфяниках. Сегодня этот вопрос тоже встал.  

Год «Справедливая Россия» и коммунисты в Госдуме говорили «у нас торфяники горят 

каждый год, давайте выделим федеральные деньги, давайте готовить сани летом, а телегу 

зимой, давайте хоть что-то делать». Дождались! Наконец-то снова загорелось. И все 

побежали как тараканчики в разные стороны: «ах, у нас горит». Сейчас наконец-то на 

федеральном уровне выделили деньги МЧС. И это федеральные деньги. Причем здесь 

расходы на пожарные машины, потому что эти деньги выделили. Вы знаете, я могу 

пройти по всему списку, но если не уходить в нюансы, то весь список претензий, который 

есть, называется «нечего на зеркало пенять, коль рожа крива». Посмотрите, мои 

уважаемые противники, политические оппоненты, в зеркало и увидите там весь список 

обозначенных вами проблем, которые на федеральном уровне допустила сегодняшняя 

исполнительная власть и партия власти. Отсутствует молодежная политика, развалено 

здравоохранение, уничтожено образование, которым мы так гордились в советские 



времена. И наши выпускники могли спокойно поехать за границу и подтвердить свой 

диплом. Высочайшие тарифы ЖКХ, воровство, коррупция. Кстати, вспоминая о 4 членах 

областного политсовета «ЕР», которые оказались там, где должны были оказаться, только 

за последний год. Вот весь список претензий, уважаемые. 

Вы поверьте, я долгие годы критиковал и продолжаю критиковать администрацию 

области. Огромное количество претензий к обладминистрации. Но эти претензии 

конструктивны. Эти претензии предполагают: вот есть проблема, давайте обсудим, как ее 

решать. А говорить, что у нас по всей стране развалено здравоохранение, а почему во 

Владимирской области тоже, и рвать на себе тельняшку, повторяю, это либо 

политический маразм, либо неквалифицированная оценка происходящего. 

На мой взгляд, все, что здесь сегодня происходило, я не могу не согласиться с Синягиным, 

во многом это фарс и непрофессионализм. Спасибо. 

     

 


